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Madame, Monsieur, 
 
Les Jeux Olympiques de Paris 2024 commenceront dans 55 jours exactement. Un événement unique qui va 
mettre en lumière ce qui nous réunit tous : le sport et le basket. Ce qui nous anime aussi, ce sont les valeurs que 
nous défendons, les mêmes que celles de l'olympisme : l'excellence, le respect et l'amitié. C'est pourquoi nous 
avons décidé d'organiser cette Assemblée Générale tout proche de notre seul site olympique en Seine-et-Marne, 
la base de Vaires Torcy, où se dérouleront les épreuves de canoë-kayak et d'aviron.  
 
En plus des Jeux Olympiques, 2024 marque également la fin du mandat du Comité Directeur, élu il y a quatre 
ans. Le deuxième pour ma part, déjà, en tant que président. Depuis 2016, nous nous efforçons avec les élus, les 
bénévoles, les salariés, de développer autant que possible le basket dans le Département. Le quotidien n'est 
pas toujours évident, mais quand je regarde huit ans en arrière, je suis fier du travail entrepris par le Comité avec 
les clubs. Notre basket seine-et-marnais a changé de dimension, a réussi à traverser la crise sanitaire, est en 
constante évolution et à l'image des clubs, a de nombreux projets en tête. Ce rapport d'activité sera l'occasion 
de faire le bilan de cette saison 2023-2024, mais également d'évoquer le bilan de ce mandat 2020-2024. 
 
À nouveau, et pour la troisième saison consécutive, nous avons battu notre record historique de licenciés en 
atteignant la barre des 13000 licences. Les actions de développement menées, la volonté permanente 
d'accompagner les clubs et d'essayer d'en créer de nouveaux, contribuent évidemment à ce record. Mais je tiens 
à nouveau à féliciter le travail incroyable des clubs seine-et-marnais, dirigeants et encadrants, qui parviennent à 
pousser les murs des gymnases pour accueillir toujours plus de basketteurs, mais qui doivent encore en refuser 
de trop nombreux. 
 
Je mesure aussi la chance que nous avons en Seine-et-Marne, quand je regarde ce qu'il se fait ailleurs, d'avoir 
une très belle équipe soudée d'élus, de bénévoles et de salariés. Je tiens à nouveau à les remercier pour les 
heures incalculables qu'ils donnent au quotidien. L'énergie de chacun d'entre eux dirigée dans la même direction 
nous permet d'être d'une efficacité extrême dans tous les domaines, tout en conservant la simplicité et la 
convivialité qui fait notre force. 
 
Nous pouvons aussi compter sur le soutien indéfectible de nos partenaires institutionnels. En premier lieu 
évidemment, le Conseil Départemental de Seine-et-Marne, avec qui nous n'avons jamais autant eu de beaux 
projets, et qui contribue grandement au développement du basket sur le territoire. Je remercie la Région Île de 
France (dont l'aide cette année nous a permis d'acquérir un nouveau véhicule), mais également la FFBB, le 
CDOS77, la DDCS et l'Agence Nationale du Sport pour les nombreuses activités sur lesquelles nous collaborons. 
 
Je vous souhaite de belles vacances et un bel été, placé sous le signe du sport. Devant votre télévision ou dans 
les sites olympiques pour les plus chanceux, je vous souhaite de vivre de beaux Jeux Olympiques à domicile, 
dans notre pays. En espérant vous retrouver à la rentrée, pour fêter les médailles du basket français. 
 
Bonne Assemblée Générale 2024, 
 
 

Kévin BOSI 
 Président 
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Nous avons encore été concernés directement cette saison par un Carnet noir et je ne commencerais pas ce 
rapport sans une pensée émue pour ceux qui nous ont quitté, et je citerais plus particulièrement Patrick DELLIER, 
ancien dirigeant du club de MOISSY et surtout Chantal FARGIER, membre du comité directeur depuis 1988 et 
dirigeante du club du MEE. Elle était depuis 8 ans mon adjointe au Secrétariat Général et son départ laisse un 
grand vide pour nous tous. 
 
A tous les proches et les clubs touchés par des disparitions cette saison, je leur apporte une nouvelle fois toute 
l’amitié de la grande famille Basket, qui gardera précieusement en mémoire leur souvenir. 
 
La saison a été encore particulièrement riche sur le plan des manifestations. 
 
Vous retrouverez plus de détail dans les comptes-rendus d’activités des différents pôles et commissions, mais 
je voulais relever ici les principaux évènements : 
✓ La Journée de Pré-saison le 2 septembre 2023 au siège du comité, pour informer les clubs et les nouveaux 

dirigeants sur la saison qui débute, 
✓ Les recyclages arbitres le 2 septembre à Ozoir-la-Ferrière et le 24 septembre à Lésigny, 
✓ Les finales des TQR à Montereau les 23 et 24 septembre, 
✓ Les détections pour les sélections départementales le 1er octobre à Melun, 
✓ Les Journées de l’arbitrage FFBB/LA POSTE le 28 octobre à Pontault-Combault, 
✓ Les finales d’accession à la Division 4 du championnat régional IDF à Chartrettes les 16 et 17 décembre, 
✓ L’Open féminin Jeunes prévu à Brie-Comte-Robert les 13 et 14 janvier qui a dû malheureusement être annulé 

pour des raisons logistiques, 
✓ Les formations arbitres départementaux : EAD Sud 77 (Champagne, Thomery, Avon, Moret et Montereau), 

Nord 77 (Ozoir-la-Ferrière, Val d’Europe, Roissy-en-Brie) et Centre 77 (Bois-le-Roi) 
✓ La poursuite des actions Basket Santé (avec plusieurs sessions labellisées), Basket en milieu pénitentiaire, 

et Basket 3 x 3. Concernant le 3 x3, la fin de saison sera marquée par l’organisation de 3 Open Start le 12 
mai à Roissy-en-Brie, le 2 juin à St-Thibault-des-Vignes et les 29 et 30 juin à Lagny-sur-Marne. Une formation 
d’arbitre de basketball a été aussi organisée au centre de détention de Melun au mois de novembre, 

✓ Les plateaux Baby-Basket à thèmes : les 16 et 17 décembre à Pontault-Combault et Nandy, les 3 et 4 février 
à Avon, Brie-Comte-Robert et Champs-sur-Marne, les 27 et 28 avril à Moret, Lognes et Trilport, 

✓ Un premier 77 Basket Camp du 3 au 27 octobre 2023 à Saint-Thibault-des-Vignes avec 35 stagiaires, 
✓ Un second 77 Basket Camp s’est déroulé du 19 au 23 février à Lésigny avec plus de 30 participants, 
✓ La finale départementale du Challenge FFBB Benjamins organisé à Ozoir-la-Ferrière le 25 février, 
✓ Le plateau des 1/16ème et 1/8ème de finale de coupe de France, accueilli par Brie-Comte-Robert, les 17 et 

18 février avec la participation des U17M du Mée, 
✓ La participation à la Semaine Olympique et Paralympique du 2 au 6 avril, 
✓ La saison s’est terminée de belle manière avec d’abord la Fête du Mini-Basket à Coulommiers le 1er mai 

avec un nombre record de participants (près de 130 équipes), puis la Coupe 77 U13 à Chelles. A l’heure où 
j’écris ces lignes il restera les finales de championnat à Vaires-sur-Marne les 25 et 25 mai., et les finales de 
coupe à Chartrettes les 15 et 16 juin.  

✓ Nous serons enfin associés au relais de la flamme olympique en Seine-et-Marne, notamment le 20 juillet à 
Meaux. 

 
J’ai oublié certainement certains évènements, mais je voulais ici particulièrement remercier tous les clubs et les 
villes qui nous accueillent et mettent à disposition leurs installations, car c’est toujours difficile de trouver des 
lieux pour organiser ces différentes manifestations. 
 
Un mot de nos représentants dans les championnats nationaux : 
En Seniors masculins, nous avons le grand plaisir de voir l’équipe de la CTC OZOIR VAL D’EUROPE rejoindre 
la Nationale 2, alors que COULOMMIERS est malheureusement relégué en championnat régional et quitte le 
championnat de France après de très nombreuses saisons passées à ce niveau. 
 
En Seniors féminines, nous n’avions plus de représentants du 77 en championnat de France, mais MARNE LA 
VALLEE, évoluant en Pré-nationale, peut prétendre à l’accession. 
 
En jeunes, le club de MARNE LA VALLEE a encore bien représenté la Seine-et-Marne en évoluant en 
championnat de France U15M, U18F et U15F. Le club de Marne la Vallée disputait d’ailleurs le Final Four en 
U15F Elite groupe A le week-end des 18 et 19 mai à Limoges. 
 
Le département était aussi représenté en U15F par la CTC POLE BASKET 77-91 SUD CENTRE. 
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Un nouveau record ! 
 
Sur le plan des licenciés, 9 de nos 57 clubs ont dépassé cette saison les 300 licenciés (contre 10 l’an passé) : 

✓ 549 pour MARNE LA VALLEE (le club se classe d’ailleurs comme le 19ème club français en nombre de 
licenciés) 

✓ 443 pour SENART 
✓ 426 pour MONTEREAU 
✓ 422 pour VAL D’EUROPE 
✓ 421 pour MEAUX 
✓ 388 pour CHELLES 
✓ 368 pour MELUN 
✓ 320 pour PONTAULT COMBAULT 
✓ 311 pour COULOMMIERS 

 
Au global avec les licences contact (Avenir et OBE), notre comité enregistre début mai 12.825 adhérents. 
 
Le nombre de nos licenciés (hors licences contact) s’élève au 2 mai 2023 à 11 367, ce qui nous situe à la 17ème 
place des comités départementaux et 3ème des comités franciliens. 
 
Voici une évolution sur les 10 dernières années : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hormis, la période de confinement suite à la crise Covid, nous avons été en constante progression. Félicitations 
à vous, les clubs, de pousser les murs pour accueillir toujours de nouveaux adhérents.  
 
Le nombre de licenciées féminines augmente aussi sensiblement. 
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5 Coopérations Territoriales de Clubs ont fonctionné cette saison : 

✓ CTC OZOIR VAL D’EUROPE 
✓ CTC ALLIANCE BASKET SUD 77 (AVON, CHAMPAGNE, HERICY-FONTAINE, THOMERY) 
✓ CTC  PAYS DE SEINE (BOIS LE ROI, CHARTETTES) 
✓ CTC PAYS DE BRIE (COULOMMIERS, FERTE SOUS/JOUARRE) 
✓ CTC POLE BASKET 77-91 SUD CENTRE (PLESSIS SAVIGNY – COMBS - MONTGERON - MOISSY) 

 
La saison prochaine verra la mise en œuvre des nouvelles obligations pour les CTC, suite aux modifications des 
règlements fédéraux. 
 
Sur un plan statutaire, nous aurons eu 4 réunions de Comité Directeur, ainsi que 3 réunions du Bureau 
Départemental. 
 
L’assemblée sera marquée cette année par le renouvellement complet du comité directeur suite à la fin du 
mandat 2020-2024. 
 
Je remercie tous les élus et les membres bénévoles des commissions qui ont donné de leur temps pour mener 
à bien tous les travaux nécessaires au bon fonctionnement du comité. 
 
J’ai une pensée particulière pour ceux qui ont souhaité ne pas candidater pour renouveler leur mandat au comité 
directeur et les félicite pour leur investissement ces dernières années. 
 
Notre équipe de salariés, encadrée par notre manager général Nicolas CHAMBINAUD, a une nouvelle fois 
toujours répondu présent pour mener à bien les différentes missions qui leur sont confiées, et en organisant avec 
brio toutes nos grandes manifestations, dont les 1er et 8 mai qui requièrent une impressionnante logistique. 
 
Nous avons eu le plaisir d’accueillir de nouveaux salariés avec Stéphane MOKRANI en CDD pour assister la 
CDO, Mateo PATORET en contrat d’alternance sur le volet communication et Bryan BATJAMA comme agent de 
développement sur le volet du Vivre Ensemble. 
 
Pour terminer, je vous souhaite à tous une belle trêve estivale et au plaisir de vous retrouver pour la reprise de 
saison. 
 
 

 
 
Jean-Luc DE MUNCK 
  Secrétaire Général 
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Exercice comptable 2022 (01/01/2023 au 31/12/2023) 
 
 

 
PREAMBULE 
 
L’exercice comptable correspond à une année civile, soit du 01/01/2023 au 31/12/2023. Il comprend donc la 
fin de la saison sportive 2022/2023 et le début de la saison sportive 2023/2024 qui s’achèvera par les finales 
de coupe le 15-16 juin prochain ainsi que les autres tournois 3x3 de fin de saison. 
 
La maîtrise de l’outil de stockage des documents ZEENDOC nous offre de multiples possibilités. Ainsi, nous 
avons créé des accès à notre outil de stockage pour le Cabinet Comptable et pour le Commissaire aux 
Comptes. 
Nous avons de la continuité avec la même interlocutrice pour le Cabinet Comptable, Julie Grognard. 
Pour le Commissaire aux comptes, notre interlocuteur direct a changé, Mme BULSA remplaçant M. Irié sous 
la responsabilité de Mme Brisset. 
L’exercice 2023 a vu le départ de Myriam, notre apprentie administrative, ce qui a entraîné une nouvelle 
répartition des tâches. Une personne bénévole, Marjorie PLAQUET, licenciée à Gretz-Tournan, réalisant 
l’ensemble des factures clubs du comité. 
 
Nous avons, à l’occasion de l’exercice 2023, réalisé des enregistrements de charges et de produits dans le 
respect de la réglementation comptable, mais également des imputations analytiques dans le but d’analyser 
les différentes actions du comité. Ces imputations analytiques sont assez peu utilisées mais nous continuons 
de les suivre, notamment pour certaines actions. 
 
Le maniement des espèces sur l’exercice est toujours nul. Nous continuons de privilégier les virements pour 
nos règlements. 
 
Une fois de plus, nous avons pu procurer au cabinet comptable 99% des justificatifs de nos dépenses. 
Aucune anomalie n’est à relever. L’ensemble des recettes à percevoir est bien éditée. L’ensemble des charges 
à payer par le comité est correctement exécuté, dans les temps que ce soit pour les salariés, ou les 
fournisseurs. 
 
Ce rapport est l’occasion pour moi de remercier les clubs, les présidents et les trésoriers, comme moi des 
bénévoles, impliqués pour leur bonne collaboration qui permet aujourd’hui, comme chaque année, au comité 
d’avoir un niveau de trésorerie sain. 
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FAITS MARQUANTS DE L’EXERCICE 
 
Cet exercice 2023 est dans la continuité du précédent, qui avait été le premier complet, après 2 exercices 
tronqués. 
 
Pour la 3ème saison consécutive, nous enregistrons un nouveau record en termes de licenciés. Cela facilite 
grandement les excellents résultats que nous enregistrons. 

✓ L’exercice 2023 est à nouveau en excédent. 

• Le montant n’est pas aussi important qu’en 2022 (75 k€) mais il atteint malgré tout 38 275 €.  
 

✓ Les recettes ont augmenté de 15%, principalement sur le poste licences. Cela s’explique par le 
nombre plus important de licences mais également le coût important des licences (augmentation des 
tarifs ligue et fédé). 

• Le bénéfice sur les licences est désormais de 265 k€ contre 251 k€ en 2022 (contre 187 k€ 
en 2021). 

• Les engagements championnats ont augmenté de façon très importante, pour 2 raisons : 
▪ 1 plus grand nombre d’équipes inscrites 
▪ Une hausse des tarifs pour couvrir le pacte des officiels et la gratuité des formations 

arbitres et OTM.  

• Les autres produits sont dans la continuité de l’exercice précédent. 

• Seuls les manquements, sont à la baisse. C’est le signe d’un bon suivi des clubs 
▪ 50% de baisse, un passage de 10 990 € à 5 370 €. 

✓ Un fait important à signaler sur l’exercice qui « gonfle » artificiellement le Chiffre d’Affaires et les 
charges est la première acquisition du véhicule. 

• Ce véhicule acheté pour environ 50 k€ devait être amorti dans les comptes pour une durée 
de 6 ans mais en raison de son vol, celui-ci a été totalement déprécié (compte 68118). La 
contrepartie comptable est le remboursement de l’assurance (compte 791). 

✓ Les achats sont eux en hausse de 165 k€ soit une augmentation de 21%. L’ensemble des postes de 
charge est en augmentation. 

✓ La répartition et l’imputation des charges reste compliquée et mériterait une meilleure attention. 

• Les achats de licences, via principalement un effet prix sont en augmentation très significative. 

• Le poste des salaires et charges assimilés est en hausse de 17 k€ en lien avec une variation 
négative de la provision CP de 5 k€. 

▪ Le recrutement d’un coordinateur CDO dans le cadre d’un CDD et de nombreux GB 
Camp sont les raisons de cette hausse. 

• Le décalage des cotisations employeurs et la régularisation est en cours. 

• Plusieurs mauvaises imputations de charges sont relevées. 

• Le poste de déplacement et frais de réception augmente à nouveau (en lien avec 
l’augmentation des formations et la reprise totale des événements tels que le 1er et le 8 mai). 

• L’ensemble des autres postes de dépenses n’a pas de variation significative, les dépenses 
suivants les variations de l’activité. 

✓ La saison 2021/2022 était un retour à la normale après le COVID. La saison dernière avait vu une 
hausse historique. Après cette énorme hausse, nous ne pensions pas enregistrer une nouvelle hausse 
mais force est de constater, qu’une fois de plus, nous allons battre un record de licenciés. 

• Nombre de licences saison 2023/2024 :  

• Nombre de licences saison 2022/2023 : 11307 (en cours) +1435 et 14,5% 

• Nombre de licences saison 2021/2022 : 9 872 

• Nombre de licences saison 2020/2021 : 7 196 

• Nombre de licences saison 2019/2020 : 9 367 

• Nombre de licences saison 2018/2019 : 9 126 

• Nombre de licences saison 2017/2018 : 9 464 

• Nombre de licences saison 2016/2017 : 9 786 

• Nombre de licences saison 2015/2016 : 9 467 

• Nombre de licences saison 2014/2015 : 8 421 
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BILAN COMPTABLE 
 
Il est important de préciser que le bilan n’est qu’une photographie à un instant précis de la situation financière 
de l’association et dépend de plusieurs éléments (factures des acomptes de licences émises ou non, etc). 

✓ Concernant les actifs du bilan, 

• Le niveau des créances est au 31/12/2023 de 324 k€ (il était de 253 k€ en 2022).  
▪ En 2023, nous avons émis une facture de 2ème acompte de licences en décembre et 

peu de clubs avaient payés cette facture en date du 31/12/2023. 

• Pour autant, les clubs, sont plutôt réactifs et paient dans la mesure du possible à réception 
de factures. 

• La hausse du nombre de licenciés pour les clubs et les difficultés à recevoir les subventions 
municipales ou autres ont conduits à augmenter le niveau de la créance du comité. L’année 
prochaine, les acomptes réclamés le seront plus tôt dans la saison. 

• Les disponibilités sont à date de 48 k€ contre 65 k€ au 31/12/22. 
✓ Concernant le passif de notre bilan, 

• Le montant de l’emprunt n’est plus que de 6 k€ au 31/12/2023. Notre emprunt s’est éteint en 
Avril 2024. 

• Le montant des dettes du comité est au 31/12/2023 de 216 k€ vs 166 k€ au 31/12/2022 (le 
montant 2019 était de 117 k€) 

• Le montant des dettes fiscales reste le même. Cela est dû au décalage de paiement accordé 
en raison de la crise sanitaire. Un échéancier prévoit un remboursement de cette dette 
jusqu’en 2025. 

✓ Au final, le résultat comptable de l’exercice 2023 est en excédent de 38 275 €. 
✓ Nous vous proposons que cet excédent vienne augmenter le report à nouveau. 

 
 

        
          Vincent LEVRIER 
                  Trésorier 
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Je tiens avant toute chose à avoir une pensée pour Chantal FARGIER qui nous a quitté le mercredi 10 avril 2024. 
Elle aura œuvré pour le basket Seine-et-Marnais sans relâche.  
 
Félicitations au club de Marne la Vallée Basket Val Maubuée pour leur accession en Nationale Féminine 3. Bonne 
chance pour le maintien la saison prochaine. 
 
Félicitation au Club de Val d’Europe Montévrain Basket pour leur accession en Pré Nationale Féminine.  
 
Je souhaite aux clubs de Sénart Basket, Club Sportif Meaux de remonter au Niveau Nationale 3 qui est le leur 
depuis des années mais également à Val d’Europe Montévrain Basket d’y accéder rapidement.  
 
Félicitation au club de la CTC Ozoir Val d’Europe pour l’accession en Nationale Masculine 2. Bonne chance pour 
le maintien la saison prochaine. 
 
Je souhaite aux clubs de Coulommiers Brie Basket, Le Mée Sport Melun Val de Seine et Marne la Vallée Basket 
de remonter au Niveau Nationale 3 qui est le leur depuis des années 
 
La saison 2023/2024 a commencé par la décision forte de ne pas engager en tournoi qualificatif au championnat 
régional, les clubs n’étant pas à jour avec la trésorerie de la saison passée.  
 
Cette position sera la même pour la saison prochaine et les suivantes. Nous sommes tout au long de la saison 
à l’écoute des clubs afin de trouver les solutions qui conviennent au plus grand nombre. Nous ne parviendrons 
jamais à contenter tout le monde malheureusement. 
 
Le Pôle Sportif est composé de 4 commissions qui sont le cœur de la saison sportive : 

✓ Commissions des Officiels  

• Gestion au quotidien des désignations des arbitres et des officiels de table de marque 

• Formation des nouveaux arbitres départementaux en formation continue ou sous forme de 
stage. 

✓ Commission de qualification 

• Gestion de la conformité de vos licenciés puis de la validation 

• Intégration des certificats médicaux post validation initiale 
✓ Commission salles et terrains 

• Classification de vos salles  

• Relation avec les mairies afin d’obtenir les éléments pour les classifications 
✓ Commission sportive 

• Gestion des championnats seniors et jeunes 

• Gestion de la coupe de Seine-et-Marne 

• Gestion du tournoi qualificatif au championnat régional 

• Vérification des irrégularités des feuilles de marque  

• Validation des rencontres 

• Validation des dérogations 
 
Le pôle sportif et ses différentes commissions ont tout mis en œuvre, cette saison encore, pour répondre 
rapidement à vos attentes.  
 
Je tiens à remercier tout particulièrement les bénévoles de ces différentes commissions ainsi que leurs présidents 
qui ont su mobiliser du monde pour être les plus réactifs. 
 
Tout ce travail fait au quotidien est une charge importante pour les bénévoles du comité, élus ou non élus. La 
complexité rencontrée à la suite de demandes de modifications de rencontres via le module FBI assez tardive, 
ne permet pas d’avoir une charge de travail équilibrée mais uniquement des pics de charge toutes les semaines.  
 
Les clubs ont la possibilité de modifier les horaires en début de saison, sans pour cela passer par des 
dérogations, et ainsi faciliter les choses. Une gestion annuelle permet une adaptation et une réactivité efficaces 
de tous.  
 
En cas de désaccord des deux parties, la rencontre se déroulera à l’horaire officiel de la catégorie, sauf si, 
l’équipe première de cette catégorie évolue à l’échelon supérieur. Dans ce cas-là, il est prioritaire sur la rencontre 
de niveau départemental. 
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Nous avons pu cette saison évoluer avec la nouvelle formule de championnat. Celle-ci sera reconduite en 
fonction des résultats de cette saison et des potentielles descentes des échelons supérieurs. Je pense que nous 
avons trouvé une formule juste et équitable, qui peut permettre aux équipes ayant mal commencé la saison de 
pouvoir se rattraper et de participer aux play-offs pour le titre de champion de Seine-et-Marne (Division 1).  
 
Il faudra certainement, dans les saisons à venir, permettre aux clubs de fournir aux mairies un tableau des 
rencontres sur une plus grande période. C’est la réflexion qui est menée en ce moment au sein du comité pour 
vous permettre une meilleure gestion de vos plannings avec vos mairies. 
  
Cette saison, au 17 Mai 2024, nous recensons : 

✓ 2 370 dérogations vs 2 469 dérogations en 2022/2023 (-99) 
✓ 4 683 rencontres contre 4 110 rencontres en 2022/2023 (+573) 
✓ 50.6% de matchs reportés contre 60% pour la saison 2022/202 (-9.4pts).  

 
Il n’est pas acceptable que la commission des Officiels soit obligée de refaire les désignations durant la semaine 
qui précède la rencontre. Florian Niveau (Président de la commission des Officiels) et Stéphane Mokrani ont dû 
prendre énormément de temps pour retirer des arbitres et les positionner sur d’autres rencontres. Derrière un 
match il y a une organisation clubs avec les bénévoles mais aussi des arbitres, quand ceux-ci sont à 
désignations.  
 
Une dernière remarque : une demande de dérogation n’est pas acquise sans la validation du comité. Les 
rencontres reportées à moins d’une semaine ne seront pas validées et pourront être perdues par forfait sans 
motif valable. La Commission Sportive décide de la validité du report ou non de la rencontre, elle est la seule à 
pouvoir prendre cette décision.  
 
Je laisserai les présidents de Commission développer plus précisément leurs actions sur la saison.  
 
Nous finirons sur une bonne note avec les manifestations de fin de saison que sont : 
 

✓ La Fête Nationale du MiniBasket à Coulommiers 

• 130 équipes engagées 8 forfaits   
✓ La coupe de Seine-et-Marne U13 à Chelles  

• 69 équipes engagées 2 forfaits 
✓ Les finales de coupes de Seine-et-Marne (U15 à Seniors) à Chartrettes 
✓ Les finales de championnats à Vaires-sur-Marne.  

  
Je tiens à remercier tous les clubs qui auront mis tout en œuvre afin que les différentes manifestations et 
rencontres puissent se dérouler dans les meilleures conditions.  
 
Je ne finirai pas mon rapport sans remercier grandement Jean-Claude WANIAK, président la commission salles 
et terrains et membre de la commission sportive, pour tout le travail qu’il a su mettre au service du basket seine-
et-marnais depuis de nombreuses années et dans plusieurs fonctions. Nous serons toujours heureux de te revoir 
au comité non plus comme élu mais comme bénévole à la commission sportive ou sur d’autres commissions.  
 
 
Bonne fin de saison à toutes et à tous, bonnes vacances bien méritées et rendez-vous la saison prochaine.  
 
 
 
          
          Cyril AMIARD 
         Coordonnateur du Pôle Sportif 
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Pour cette saison sportive 2023/2024, la commission était composée de trois membres : 

✓ Véronique CISSÉ, Présidente, Référent licence (FFBB) — chargée des validations, des titres de séjour, 
et des assistances sur via e-Licence. 

✓ Annie BIANCHI, Membre — chargée de la validation des pré-inscriptions. 
✓ Julien FOSSAY, Membre, Référent licence (FFBB) — chargé des pré-inscriptions, des saisies manuelles 

et des autorisations secondaires. 
 
Le Comité compte (au 28 mai 2024), 11 730 licenciés, dont 352 licences contact. Il s’agit d’un nouveau record 
de licenciés pour notre département, également synonyme d’un nouveau record d’anomalies et d’irrégularités. 
 
Nous utiliserons le masculin pour désigner les licenciés, puisque nous comptons 73,09% d’hommes 
(8 316), pour 26,91% de femmes (3 062) — (hors licences contact). 
 
759 mutations (intra + extra 77) ont été effectuées cette saison, une donnée également record ! 
 
Parmi les 11 378 licenciés (hors licences contact), 960 licences – soit 8,44% – ont été saisies manuellement par 
les clubs, une donnée en baisse et dont nous sommes très satisfaits puisque 91,56% des licences ont été saisies 
directement par les adhérents des structures via le module de pré-inscription e-Licence, ce qui est supérieur à la 
moyenne nationale. Nous remercions les clubs pour cette performance qui correspond à la politique fédérale de 
dématérialisation, considérant que nous savons que beaucoup de licences sont saisies manuellement par les 
groupements en raison d’un manque de moyens informatiques de certaines familles. 
 
Beaucoup de clubs sont très rigoureux et sérieux dans le contrôle des pré-inscriptions qui, pour rappel, doit être 
scrupuleusement effectué avant validation, et nous les en remercions sincèrement ! 
 
Nous vous rappelons que tant que la licence est générée par le club — soit via une saisie manuelle, soit par une 
validation de pré-inscription — et n’est pas validée par le comité (qui a 15 jours pour le faire après la date de 
qualification), le licencié peut exercer les fonctions afférentes à son extension mais ses données administratives 
sont sous la responsabilité de sa structure. En cas d’anomalie constatée par le Pôle Sportif, seule la 
responsabilité du club ne saurait être engagée. Dès que la Commission valide la licence, le groupement reçoit 
un courriel et toute anomalie qui serait constatée après la validation relève de la responsabilité du Comité (via la 
commission). 
 
Parmi les anomalies et interventions de notre part sur les licences, nous saisissons beaucoup de surclassements 
post-qualifcation, alors que cela peut être réalisé directement par les clubs ou les licenciés via la coche de la 
case correspondante. 
 
Pour les licenciés mineurs, beaucoup de questionnaires de santé (qui relèvent du secret médical et dont nous 
n’avons pas à prendre connaissance) sont insérés à la place du certificat médical, ce qui ne correspond pas à la 
procédure et nécessite une intervention de notre part sur les licences que nous devons consulter une par une. 
Le licencié doit simplement saisir une date de questionnaire de santé (si toutes les réponses à ce dernier sont 
négatives) et il n’est donc pas nécessaire de produire un certificat médical, ni de joindre une copie du 
questionnaire. 
 
Pour les licenciés majeurs, comme chaque année, même si ce phénomène est en baisse cette saison, outre les 
recettes de cuisine, les factures EDF ou encore les avis d’imposition qui sont transmis en lieu et place du certificat 
médical sur le module e-Licence (d’où la nécessité pour les clubs de vérifier scrupuleusement les pré-inscriptions 
avant validation et transmission au comité), quelques avis de fraudes informatiques se multiplient, notamment 
via l’ajout d’une lettre dans le nom de famille ou la modification de la date de naissance pour contourner le 
contrôle informatique, créer un doublon de licence et ainsi générer une nouvelle licence en création (pour éviter 
une mutation). Ces fraudes, si elles sont avérées (puisque l’erreur humaine peut tout à fait arriver et n’est pas 
sanctionnée), font l’objet d’une saisine de la Secrétaire générale de la LIFBB pour l’ouverture d’un dossier 
disciplinaire et de sanctions sportives et administratives. Un dossier a été signalé par notre commission cette 
saison à la Ligue, les autres ont été réglés directement avec les clubs. 
 
Malgré ces anomalies, nous remercions les clubs et leurs bénévoles pour le travail effectué que nous 
connaissons — qui a été allégé grâce à la dématérialisation fédérale —, avec qui nous avons eu plaisir à travailler 
durant cette olympiade 2020/2024 et pour lesquels nous poursuivons notre engagement pour la nouvelle 
olympiade qui va débuter. 
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Vous pouvez toujours nous contacter via qualification@basket77.fr, adresse à privilégier. 
 
Très bonnes vacances, bon repos et au plaisir de se retrouver sur les différents évènements organisés par notre 
Comité ! 
 
 
 

          Véronique Cissé 
Présidente des Qualifications 
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Membres : Nathalie PELLE, Ophélie PELLE, Xavier DESAINTQUENTIN, Jean-François QUICRAY, Jean-Claude 
WANIAK. 
Président : Thierry PELLE 
 
 
 
 
 La Commission Départementale 5x5 (CD 5x5) a contrôlé chaque semaine près de 250 matchs gérés en e-
marque et pratiquement plus en feuilles manuelles. Les anomalies de tenue de table de marque le plus 
fréquemment décelées lors de ces contrôles ont été :  

✓ Manque de rigueur de marqueurs-euses, associé à un manque de vigilance des entraîneurs, en 
sélectionnant des noms de licenciés non présents lors du match, ce qui peut déclencher une sanction 
de perte de la rencontre par pénalité. L’entraîneur étant responsable de la liste saisie et de sa validation 
par la signature qu’il est censé avoir apposée, aucune contestation n’est plus ensuite recevable dans la 
très grande majorité des cas rencontrés.  

✓ Forçage du fichier import e-marque pour ajouter manuellement un nom de joueur, très souvent non 
autorisé à participer à la rencontre (absence de qualification, de surclassement, etc…).  

✓ Non-respect des règles de participation inhérentes à une catégorie, une division ou un format d’équipe 
(nombre de mutés, brûlage de joueurs, restrictions médicales, obligations des interéquipes de CTC ou 
d’ententes, etc…)  

✓ Absence partielle ou totale des informations obligatoires au verso de la feuille de marque, en particulier 
celle du délégué de club.  

 
Nous ne pouvons que conseiller aux dirigeants de s’informer en début de saison sur les évolutions réglementaires 
par la consultation des Règlements Généraux FFBB, des Règlements Sportifs Généraux CD77 et des 
Règlements Sportifs Particuliers CD77, entre autres. Nous conseillons également de former le plus 
complètement possible les OTM club et les entraîneurs à l’utilisation de l’e-marque V2 et, pour ces derniers, 
prioritairement à la connaissance des règles sportives et administratives qui s’appliquent aux catégories et 
équipes qu’ils encadrent. Donner un droit de simple consultation de FBI « Association -Tout regarder » aux 
entraîneurs peut leur permettre de vérifier à tout moment les éléments des compétitions et des licences qui les 
concernent.  
Notre souhait est de ne plus rencontrer d’infraction aux diverses règles de participation et de ne plus avoir à les 
sanctionner. Un effort d’organisation dans certains clubs permettrait d’y arriver.  
 
La CD 5x5 rencontre aussi des problèmes administratifs avec des secrétariats de clubs :  

✓ Absence d’établissement d’une feuille de marque lors de forfaits constatés par le club recevant, suite à 
l’arrivée trop tardive ou l’absence de l’équipe visiteuse qui était attendue. Les membres de la CD 5x5 
sont ainsi contraints de réclamer ces feuilles manquantes aux clubs recevants et alourdit la charge de 
travail. Il n’est en effet pas possible de valider un forfait sans en connaître les faits. Une procédure de 
déclaration des forfaits, selon les situations rencontrées (forfait annoncé ou constaté), figure dans les 
Règlements Sportifs Généraux. Certains forfaits ne sont annoncés que par téléphone, SMS ou message 
WhatsApp, sans aucune confirmation par courriel, comme cela est demandé. Une sanction financière 
sera proposée au Comité Directeur pour les cas de non-respect de cette procédure d’information.  

✓ Transmission tardive des résultats en e-marque V2 vers FBI, parfois 2 ou 3 jours ou plus après les 
rencontres, alors qu’une transmission via un point d’accès sur smartphone est possible dès la clôture du 
match ou un peu plus tard via une connexion wifi. Outre la perturbation que ces retards provoquent dans 
le travail de la commission par l’absence de la feuille de marque, c’est aussi un manque de respect des 
adversaires et des licenciés en général, qui ne peuvent pas consulter en ligne un classement à jour. 
L’envoi d’un résultat par liaison internet ne dure que quelques secondes. Il n’y a donc aucune excuse à 
le retarder. Une sanction financière est appliquée pour ces dysfonctionnements. 

✓ Transmission tardive des feuilles de marque manuelles résiduelles. La CD 5x5 comprend le besoin 
d’utiliser une feuille manuelle en cas de problème d’ordinateur. Ces feuilles doivent cependant être 
scannées et transmises par courriel à la CD 5x5 dans les heures qui suivent, adresse : 
sportive@basket77.fr et le résultat doit être saisi manuellement sur FBI dans les mêmes délais.  

✓ Cette saison, la CD 5x5 n’a pas formellement détecté de feuilles d’e-marque visiblement rédigées à la 
demande (feuilles de complaisance), ce qui semble un bon signe de retour à l’honnêteté documentaire. 
La préparation de feuilles de marque de complaisance est une fabrication de faux et usage de faux, dont 
le but est de fausser les résultats et les classements, ce qui est une tricherie et une infraction prévue 
dans le Règlement Disciplinaire Général FFBB. La CD 5x5 transmet systématiquement les documents 
douteux à la Commission Régionale de Discipline pour enquête.  

Nombre des pertes de rencontres par pénalité auraient pu être évitées avec un peu plus de soin au lancement 
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du match, comme exposé plus haut (sélection correcte des joueurs à partir de la base e-marque, vérification de 
la liste des participants avant signature de l’entraîneur…) Le laxisme, à ce moment important d’un match, peut 
ensuite causer beaucoup de perte de temps aux dirigeants des clubs concernés et aux membres de la 
commission en auditions, délibérations et rédaction d’écrits divers.  
 
Comme cela a été systématiquement rappelé dans nos décisions sur les oppositions présentées par certains 
clubs à des sanction justifiées, il est impossible d’être indulgent face à une infraction aux règles en vigueur pour 
une compétition, car cette indulgence porterait atteinte à l’équité et aux droits des autres équipes participant à la 
compétition. La seule possibilité d’indulgence ne pourrait ainsi, par exemple, que découler d’une erreur de 
l’organisateur ou d’une défaillance des outils informatiques, sans préjudice à des tiers.  
 
Autre point négatif, plusieurs clubs n’ont pas spontanément répondu à la demande de dépôt de leur liste de 
joueuses/joueurs brûlé-e-s pour leurs équipes multiples dans une même catégorie ou n’ont pas utilisé le 
formulaire de déclaration en ligne.  
Ces indisciplines ont contribué à perturber l’équité des championnats et à induire une charge de travail 
supplémentaire pour la CD 5x5 en relances évitables.  
De plus, pour les clubs qui engagent plus de deux équipes dans la même catégorie, tous niveaux compris 
(national, régional et départemental), nous rappelons la règle fédérale qui impose que les joueurs d’une équipe 
N ne peuvent jouer, et donc n’être brûlés, que dans l’équipe N-1. Tous les joueurs participant à l’équipe de niveau 
N sont brûlés de fait pour l’équipe de niveau N-2 et toute autre équipe de niveau encore inférieur.  
 
Nous formons des vœux pour que la prochaine Commission Départementale 5x5 rencontre moins de difficultés.  
Nous sommes conscients que les formules de brassage et de phases de championnat 2023/2024 n’ont pas été 
satisfaisants pour tous en fonction des retours que nous en avons eu et nous essaierons de proposer des 
modifications pour la future CD 5x5 et l’approbation du Comité Directeur.  
 
Je remercie chaleureusement tous les membres de la commission pour leur investissement et toutes les heures 
consacrées bénévolement aux travaux et réunions au comité ou en ligne.  
 
Au nom de toute l’équipe, j’adresse nos pensées les plus émues aux proches de notre amie Chantal Fargier et 
surtout à Bernard, son mari. Chantal nous a quittés trop tôt, sans vraiment profiter de sa retraite méritée. Sa 
jovialité et ses bons conseils nous manquent.  
 
Pour rappel, la commission actuelle a été présente plusieurs samedis matin et s’est rendue disponible pour 
répondre à vos questions le plus rapidement possible.  
Elle est joignable par mail à l’adresse sportive@basket77.fr  
 
 
 
 
 

          Thierry PELLÉ  
Président de la CSD 
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RETROSPECTIVE DE LA SAISON 
 
Comme plusieurs de mes collègues membres du comité directeur, je vais commencer cette rétrospective par 
une pensée pour Chantal FARGIER. Chantal était membre de la CDO depuis 1998. Nous avons travaillé 
ensemble dès le début de ma prise de fonction. Nous avons passé des heures sur la mise en place de la 
péréquation … Une femme toujours disponible, bienveillante et d’une gentillesse extrême. Une douce et forte 
pensée à Bernard et sa famille.  
 
D’un point de vue personnel, comme annoncé lors de l’assemblée générale du comité en juin 2023, je suis 
retourné sur les bancs de l’école à Nancy de septembre 2023 à mars 2024. Une période pleine de défis pour 
moi. Pour combler mon manque de temps, je vous rappelle que nous avons pris la décision d’ouvrir un poste en 
CDD pour une durée de 10 mois. Nous avons, à la suite de plusieurs entretiens, recruté Stéphane MOKRANI au 
poste de Coordinateur CDO.  
 
D’un point de vue terrain, vous trouverez ci-dessous tout le détail de la saison avec toutes nos formations (EAD, 
perfectionnements, initiations …) et les traditionnelles statistiques (effectifs, désignations, péréquations …). Enfin 
vous trouverez également le bilan qui donne suite au pacte des officiels pour la saison et la projection pour la 
saison 2024-2025.  
 
Pour finir cette rétrospective, je vais commencer par remercier Kevin BOSI pour sa confiance sans faille dans la 
gestion de la CDO. Je remercie également les collègues du comité directeur pour les nombreuses collaborations : 
Cyril AMIARD, Thierry PELLE et tous les membres de la sportive. L’ensemble des salariés du comité pour les 
nombreux échanges et les différentes actions que nous avons mené en commun. Enfin les membres de mon 
équipe CDO, merci pour votre investissement, votre disponibilité et de me supporter (je sais que suis très 
exigent !). Je tiens à remercier plus particulièrement Stéphane MOKRANI pour notre étroite collaboration tout au 
long de la saison. Une première phase de formation qui continue encore aujourd’hui. Merci pour ton 
investissement, même parfois peut-être un peu trop (toi-même tu sais). Une réelle ressource pour la CDO. 
J’espère une collaboration sur le long terme pour l’avenir.  
 
Le mot de la fin pour vous les clubs, un grand merci pour votre confiance et toutes nos collaborations 
quotidiennes. Il ne faut pas oublier que nous travaillons tous dans le même but : le basket Seine-et-Marnais. 
 
Nous allons tous nous réunir pour l’assemblée générale du comité où je serai candidat pour une réélection au 
sein du comité directeur. Pour moi l’aventure ne semble pas finie…  
 
 
MEMBRES COMMISSION CDO77 
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LES EFFECTIFS ARBITRES ET PARTENAIRES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Florian NIVEAU  
Président CDO77 
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COUVERTURE DES RENCONTRES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette saison, la partie répartition représente 518 rencontres soumises à désignations et 455 rencontres à la 
demande. Un total de 973 rencontres gérées par la CDO !  
La répartition représente entre 10 et 15h de travail par semaine. C’est une mission très prenante, elle demande 
de la réactivité de la part des clubs, des arbitres mais également de la commission sportive avec la validation 
des dérogations. Nous travaillons au quotidien pour maintenir et améliorer notre communication auprès de tous 
les acteurs : 

✓ Clubs : Avec plusieurs envois par semaine du tableau complet  
✓ Arbitres :  

▪ Création d’un groupe WhatsApp « Arbitres CDO77 »  
▪ Plusieurs envois de tableaux par semaine  
▪ Optimisation des sondages « indisponibilités »  

 
Pour conclure cette partie, je tiens à remercier Julien pour sa collaboration en début de saison et Stéphane pour 
le reste de la saison. 
 
               Florian NIVEAU 
         Président de la CDO77 
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Concept : 
La discipline du basket 3x3 continue son développement et l’échéance phare du projet « FFBB 2024 » arrive à 
grands pas avec nos deux équipes nationales qualifiées pour les JO de Paris. 
 
La Seine-et-Marne a opté sur une formule d’Open Start beaucoup plus libre et accessible à tous.à la place de la 
compétition de clubs. 
 
Nous avons également multiplié les actions 3x3 avec notamment des interventions techniques sur les formations 
d’entraineurs, une formation d’arbitres 3x3 et des interventions en milieu carcéral (prison de Réau) axées sur le 
3x3. 
 
 
Le calendrier de la saison : 
Open start 

✓ Chelles à la Toussaint 2023 
✓ Melun à Noël 2023 
✓ Seventy Seven à St-Thibault-des-Vignes le dimanche 16 juin 2024 
✓ Festival 3x3 Culture Urbaine à Lagny-sur-Marne le samedi 29 juin 2024 

 
 
Open plus Access 

✓ Open Plus Access Juniorleague et Superleague à Roissy-en-Brie le dimanche 12 mai 2024 
 
 
Aide aux tournois indépendants 
Le CD77 soutient des tournois organisés par des clubs ou des associations 

✓ Bois-le-Roi et Ozoir-la-Ferrière le weekend du 22/23 juin 
 
 
Saison 2024/2025 : 
Une réflexion est toujours menée pour trouver la meilleure formule à proposer à nos licenciés. Soit, nous 
réintégrons la compétition de clubs, soit nous maintenons des Open Start ponctuels portés par des clubs et le 
CD77. 
 
L’objectif est de continuer le développement du basket 3x3 à travers les différentes manifestations. 
 
Nous observons que les informations concernant les différents tournois 3x3 ne descendent pas vers les 
pratiquants malgré la communication auprès des dirigeants. Il existe une demande des licenciés mais qui n’est 
pas assez exploitée… 
 
Il nous parait primordial que les clubs informent et incitent leurs licenciés à pratiquer le 3x3 via le championnat 
et/ou les tournois. 
 
Si vous souhaitez plus d’informations sur la pratique 3x3 et sur les prochaines manifestations, n’hésitez pas à 
nous contacter via l’adresse suivante : abrisson@basket77.fr 
 
                 Arnaud BRISSON 
          Agent de Développement 
                  en charge du 3x3 
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 Composition de la Commission Technique : 
✓ Sélection U13 féminine : Béni KAMANGO, Sofiane OURAHOU, Eléonore SEPANO 
✓ Sélection U13 masculine : Laurent VOEGELING, Sylvain LAGUERRE, Fabien LAGRANGE 
✓ Sélection U14 féminine : Ahmat BACHIR-MESSAÏD et Anissa MEFTAH 
✓ Sélection U14 masculine : Christian MUKENDI et Valentin JACQUET 

 
 

FORMATION DES JOUEURS 
 
Encore une saison où le talent de nos jeunes joueuses et de nos jeunes joueurs a pu être remarqué. 
 
A l’automne, nous n’avons pas pu faire de camp en internat pour nos 4 sélections. Nous avons dû nous rabattre 
sur nos clubs qui ont bien voulu nous mettre à disposition leur gymnase pour pouvoir préparer le 1er TIC de la 
Toussaint en externat. Je remercie les clubs de PLESSIS SAVIGNY et du MÉE. 
 
Nous avons eu la chance cette année de pouvoir compter sur le club de MELUN qui nous a mis à disposition, 
tous les dimanche matin de 9h00 à 12h00, le gymnase des Recollets pour que nos sélections puissent s’entraîner 
convenablement. 
 
Sélection U13 féminine : 

✓ Tournoi d’Automne à Noisy le Grand le 28 et 29 octobre 2023 : 4ème 
✓ Tournoi de Noël à Franconville du 5 au 7 janvier 2024 : 6ème  

 
 
 
 
 
 
 
Sélection U13 masculine :  
✓ Tournoi d’Automne à Franconville le 28 et 29 octobre 2023 : 1ère 
✓ Tournoi de Noël à Franconville du 5 au 7 janvier 2024 : 3ème  
 
 
 
 

Sélection U14 féminine :  
✓ Camp Inter Comité à Franconville le 4 janvier 2024 : vainqueur 

 
Sélection U14 masculine : 

✓ Camp Inter Comité à Franconville le 4 janvier 2024 : 4ème 
 
À la suite de ce CIC et aux tests d’entrée, certains de nos jeunes Seine-et-Marnais vont intégrer les structures 
de Châtenay Malabry et Eaubonne. 
 
 
Joueurs retenus au pôle espoir : 

✓ Emma SANGHAMI-FEISSONA (Chelles - MLV) 
✓ Williana SARAGA (Melun) 
✓ Naomie KINDOKI (Val d’Europe - MLV) 
✓ Yohan POMIER (Val d’Europe - MLV) 
✓ Farba SARR (Ozoir) 
✓ Joackim VIVIES (Sénart - Plessis Savigny - MLV) 
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Sélections régionales U15 : 
Nous étions encore bien représentés cette saison avec la sélection régionale U15 lors des finales nationales. 
Les garçons Franciliens montent sur le podium et terminent 3èmes. Nos jeunes filles finissent quant à elles 
championnes de France ! 
 
ANCEDY Maëlys (MLV)   IKIESSIBA Noham (Pontault Combault - MLV) 
BISSA Kendra (Sénart - MLV)   IWANI Messie-Guethan (Melun - Plessis Savigny - MLV) 
TETKA Liya (Sénart en prêt à Orly)  KABEYA Noah (Plessis Savigny) 
KINDOKI Naomie (Val d’Europe - MLV) 
MOREAU Annabelle (MLV) 
EBENGO Masiala (prêt Moissy) 
 
 
Les joueurs du 77 convoqués en équipe de France (été 2023) : 
Equipe de France U16 Féminine – Championne d’Europe ! 

✓ Kiara LENO (Sénart) 
✓ Talia KAVOKA (Sénart) 

 
Equipe de France U18 Masculine – 4ème de l’Euro 

✓ Kilian MALWAYA (MLV) 
 
Equipe de France U19 Féminine – 4ème de la Coupe du Monde 

✓ Annaëlle DUTAT (Sénart) 
✓ Amina TRAORE (MLV) 
✓ Jess-Mine ZODIA (Moissy - Sénart) 

 
Equipe de France U20 Féminine – Championne d’Europe ! 

✓ Inès DEBROISE (MLV) 
✓ Oumou DIARISSO (MLV) 
✓ Célia RIVIERE (MLV) 

 
Equipe de France 3x3 U17 Féminine – Championne d’Europe ! 

✓ Célaine RICCO (Melun - Sénart) 
 
Equipe de France 3x3 Féminine 

✓ Maëlynn ELMIRA (Sénart) 
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FORMATION DES CADRES 
 
Le Comité de Seine-et-Marne dispense des formations Brevet Fédéral Enfants, Jeunes et Adultes. Cela 
correspond à une entrée en formation pour tout entraîneur qui souhaite enrichir ses connaissances ou apprendre 
à mieux gérer un groupe d’un point de vue pédagogique. 
 
Nous organisons également les 2 premiers CS (Certificat de Spécialité) obligatoires pour entrer en formation 
DETB et qui remplace l’ancien CQP. Nous abordons plus en détail les fondamentaux individuels pour des jeunes 
qui seraient amenés à jouer en championnat régional. 
 
Voici le nombre d’inscrits par formation : 
 

BF ENFANTS BF JEUNES BF ADULTES DETB CS1+CS3 

16 22 13 18 

 
Rappel sur la nouvelle formation DETB : pour obtenir le diplôme, il faudra participer aux 10 Certificats de 
Spécialité (CS). L’avantage de cette nouvelle formation, c’est la modularité. L’entraîneur sera obligé de passer 
d’abord par les CS1 et CS3 et ensuite, en fonction du temps qu’il souhaite donner à sa formation, à 
l’investissement financier que le club ou l’entraîneur souhaite mettre, il pourra s’inscrire au CS qui correspond à 
son emploi du temps. Néanmoins, pour pouvoir encadrer une équipe en championnat régional, il faudra le DETB 
complet ! 
 
Nous avons également souhaité cette saison accompagner les entraîneurs du 77 qui ont continué leur parcours 
de formation pour les aider à valider le module 1 du DETB. Cette démarche sera reconduite la saison prochaine. 
 
Aussi, nous avons organisé en décembre dernier une matinée technique à MELUN sur le thème des 
fondamentaux individuels sur les catégories U11 et U13. 
 
La commission technique se porte donc encore très bien, que ce soit du point de vue des entraîneurs ou des 
joueurs. Notre objectif premier restera de détecter et d’accompagner nos joueurs et nos entraîneurs dans les 
objectifs qu’ils se seront fixés, qu’il s’agisse de basket loisir ou de compétition. 
 
A l’heure de lire ce rapport, nous avons 3 Seine-et-Marnais qui sont encore en susceptible de représenter la 
France lors des Jeux Olympiques de Paris : 

✓ Andrew ALBICY (Coulommiers – MLV) 
✓ Vincent POIRIER (Bussy) 
✓ Matthew STRAZEL (MLV) 

 
Souhaitons-leur le meilleur et soyons fiers d’eux car ils portent haut les couleurs du 77 et de la France !! 
 
 
Merci à vous tous et à la saison prochaine ! 
 

 
Nicolas VELOSO 

 Conseiller Technique Fédéral 
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REMERCIEMENTS CLUBS & PARTENAIRES  
Toute l’équipe de la CDO tient à remercier les clubs suivants pour la mise à disposition de leurs infrastructures : 

✓ Recyclage arbitres = Le club d’Ozoir  
✓ Recyclage arbitres = Le club de Lésigny  
✓ Formation EAD Sud 77 = Le club de Champagne-sur-Seine  
✓ Formation EAD Sud 77 = Le club de Thomery  
✓ Formation EAD Sud 77 = Le club d’Avon  
✓ Formation EAD Sud 77 = Le club de Montereau  
✓ Formation EAD Nord 77 = Le club d’Ozoir  
✓ Formation EAD Nord 77 = Le club de Val d’Europe  
✓ Formation EAD Nord 77 = Le club de Roissy-en-Brie  
✓ Perfectionnement arbitres Sud 77 = Le club de Moret-sur-Loing  
✓ Perfectionnement arbitres Nord 77 = Le club de Crégy-lès-Meaux  
✓ Journée de l’arbitrage = Le club de Pontault  

 
Les clubs pour votre accueil / participation dans le cadre des initiations arbitres / OTM :  

✓ Initiations arbitres : 

• Vaires-sur-Marne 

• Saint-Thibault-des-Vignes  

• Fontenay-Trésigny (2x) 

• Lésigny  

• Sourdun 

• Busy-Saint-Georges  
✓ Initiation à la table de marque : 

• Fontenay-Trésigny  

• Lésigny  
✓ Une première pour cette saison, je tiens à remercier nos partenaires clés qui ont permis la réussite de 

nos actions terrains :  
● FoodTruck : 

• La remorque des gourmands sous la direction de Didier jusqu’à fin décembre. Merci pour les 
3 saisons de collaboration. Nous te souhaitons une très bonne retraite.  

• Le coup d’envoi sous la direction de Nicolas. Nicolas a repris l’affaire de Didier avec le même 
professionnalisme. Un grand merci à tous les deux.  

• Traiteur « à l’heure de Mets » pour les différentes interventions sur nos formations dans le 
sud 77 ou centre 77.  

• La base de loisirs de Bois-le-Roi gérée par l’UCPA pour la collaboration à l’organisation de 
notre camp du mois d’avril. 

• Sport Clique fournisseur clé au sein du comité pour toutes les dotations, tee-shirts ... 
 
 
 
LE PACTE « TOUS ENGAGES » 
Bilan des actions 
Pour la seconde saison du pacte « Tous engagés » voici les formations, évènements ou encore actions de la 
CDO :  

✓ Formations arbitres :  

• 2 EAD format week-ends 

• 1 EAD format camp avec hébergement  

• 4 perfectionnements  

• 25 observations sur la saison  

• Différents coachings d’arbitres (TQR, finales R4 …)  

• Initiations arbitres et OTM 
✓ Évènements : 

• 2 recyclages  

• 1 rassemblement de mi-saison   

• 4 réunions CDO  

• 1 soirée des officiels  
✓ Actions pour l’arbitrage  

• Différents supports de communication  
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• Diplômes des nouveaux arbitres  

• Chemises arbitres CD77 « Stop aux incivilités » 

• Aide au voyage à Chicago 
 
Le recrutement de Stéphane se place naturellement dans le pacte des officiels. Nous souhaitons pérenniser ce 
poste à l’avenir en partie avec le pacte mais également sur fond propre.  
 
Bilan financier 
Les actions du pacte des officiels sont en partie financées avec la part des engagements dédiés à cela.  
Cette saison encore les actions mises en place ont fait dépasser le budget initialement prévu. En effet, suite à 
l’annonce de ma reprise d’étude, nous avons ouvert un poste de Coordinateur CDO.  
Nous souhaitons mener de nouveaux projets la saison prochaine. Notre choix étant de ne pas augmenter les 
engagements, les frais seront pris sur les fonds propres du comité.  
 
Projection sur la saison prochaine  
La saison 2024-2025 est déjà en cours de préparation, les prochaines dates de formations sont déjà connues 
avec :  

✓ 2 recyclages 
✓ 1 rassemblement de mi-saison  
✓ 4 EAD : 2 formats week-ends et 2 formats camp (avec et sans hébergement) 
✓ 4 perfectionnements  
✓ Maintien du projet “Initiations arbitres & OTM »  
✓ Continuité et intensification dans le suivi de nos arbitres (observations, coachings …) 
✓ Toutes les dates vous seront communiquées lors de la journée de pré-saison.  

 
 
RECYCLAGES ARBITRES 
Session 1 – Ozoir – 50 arbitres 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Session 2 – Lésigny – 30 arbitres 
 
 
 
Rendez-vous obligatoire pour les 
arbitres départementaux, cette 
saison les thèmes abordés ont été : 

✓ Test physique 
✓ Présentation CDO / QCM / 

Cadrer une rencontre 
✓ Gestion des acteurs (joueurs 

et entraîneurs) 
✓ Rappels sur les procédures 

administratives et briefing 
d’avant match 

✓ Au total 80 arbitres ont été 
recyclés en ce début de 
saison. 
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EAD WEEK-ENDS  
Sud 77 (Champagne-sur-Seine, Thomery, Avon et 
Montereau) 
    
Première session de formation EAD sur le format 3 week-ends 
dans le sud 77. A l'issue de cette formation 6 nouveaux 
arbitres ont été validés. 

 
Nord 77 (Ozoir, Val d’Europe et Roissy-en-Brie) 
 
Seconde formation EAD sur le format 3 week-
ends dans le nord du 77. A l'issue de cette 
formation 8 nouveaux arbitres ont été validés. 
 
 
 
 
 

 
EAD CAMP AVEC HERBERGEMENT A BOIS-LE-ROI 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Une seconde édition à Bois-le-Roi après deux saisons d’absence. Environ 30 stagiaires ont pris le chemin de 
cette formation EAD d’une semaine à Bois-le-Roi. Nous étions hébergés sur le site de la base de loisirs dans 
des roulottes (hébergements insolites). Une soirée de convivialité a été organisée au Laser Game de Vert-Saint-
Denis.  
 
A l’issue de cette semaine de formation, 4 nouveaux arbitres ont intégré la famille des officiels du 77.  
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PERFECTIONNEMENTS ARBITRES  
Siège du comité – Vendredi 13 octobre 2023 – 30 arbitres 
 
Thèmes du perfectionnement :  

✓ Placements et déplacements  
✓ Gestuelle FIBA  
✓ Les fautes antisportives 
✓ Les fautes techniques  
✓ Moret-sur-Loing – Dimanche 03 décembre 2023 

25 arbitres 
 
Moret-sur-Loing – Dimanche 03 décembre 2023 – 25 arbitres   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Thèmes du perfectionnement :  

✓ Placements et déplacements  
✓ Les éléments de la communication  

 
Crégy-lès-Meaux – Dimanche 24 mars 2024 – 25 arbitres 
 
Thèmes du perfectionnement :  

✓ Séance en salle = L’action de tir et la position 
légale de défense  

✓ Séance terrain = Placements et déplacements 
des arbitres 

 
 
 
RASSEMBLEMENT DE MI-SAISON : SIEGE DU COMITE  
Le rassemblement de mi-saison a eu lieu le vendredi 26 janvier 2024 au siège du comité. Celui-ci a réuni 45 
arbitres du 77.  
Les thèmes abordés :  

✓ La communication et le Feedback  
✓ Les éléments de communication entre arbitres  
✓ La gestion des acteurs  
✓ Un point CDO à mi-saison  

 
Traditionnellement nous avons terminé autour d’un pot avec pizza et la galette du début d’année ! 
 
ACCOMPAGNEMENTS DES ARBITRES  
L’accompagnement des arbitres et la formation continue est un axe fort dans le travail de la CDO. Pour cela 
plusieurs formes d’accompagnement sont mises en place :  

✓ Observation : cette saison 20 observations ont pu être effectuées = 40 arbitres  
✓ Coaching des arbitres :  

• TQR de début de saison  

• Finales accès à la R4  

• Tournois du 1er et 08 mai  

• Finales de championnats  
 
Nous travaillons pour être au plus proche de nos arbitres. L’amélioration continue est essentielle à notre activité.  
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INITIATIONS ARBITRES CLUBS ET OTM CLUBS 
Depuis quatre saisons, nous vous proposons deux types d’interventions au sein de vos clubs : 

✓ Initiation arbitres clubs : Mise à disposition de deux formateurs + matériel pédagogique pour 3h 
d’intervention. Nous vous proposons deux niveaux d’initiation arbitres clubs : 

• Niveau 1 / 3 thèmes : Les violations, les fautes et les placements-déplacements des arbitres  

• Niveau 2 / 3 thèmes : Rappels rapide niveau 1, Les fautes antisportives, la gestion des acteurs 
et enfin une session pratique  

 
✓ Initiation OTM Clubs : Mise à disposition d’un formateur + matériel pédagogique pour 3h d’intervention. 

L’initiation OTM se décompose en trois parties :  

• E-marque : découverte du logiciel + prise en main des fonctions principales  

• Chronomètre : utilisation du chrono du club  

• Communication des officiels : Arbitres et OTM  
       
      
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

o  

       

Bussy Saint Georges Fontenay Trésigny 

      

      

Lésigny Sourdun 

Saint Thibault des Vignes Vaires sur Marne 



Rapports assemblée générale 2023 

 

30 CD77 
 

JOURNEE NATIONALE DE L’ARBITRAGE  
 
Dans le cadre des Journées de 
l’arbitrage « LA POSTE », le 
comité de Seine-et-Marne a 
organisé cette journée en 
collaboration avec le club de 
l’UMS Pontault-
Combault/Émerainville et en 
partenariat avec « LA 
POSTE » et la FFBB le samedi 
28 octobre de 9h00 à 16h30. 
Le gymnase Condorcet a 
accueilli une trentaine de 
personnes (principalement des 
jeunes de U13 à U20 dont la 
moitié de filles) venues 
découvrir l’arbitrage pour 
certains et la partie OTM pour 

d’autres, sous forme d’initiations durant la matinée avec des ateliers. 
Puis dans l’après-midi, place au terrain pour de la pratique en 5×5 avec la dotation de La Poste (chasubles pour 
les joueurs et sifflets avec cordons pour les arbitres). 

 
 

INTERVENTIONS EN CENTRES PENITENCIERS 
Toujours en collaboration avec le CDOS77, nous avons mis en place cette saison deux formations :  

✓ Centre pénitencier de Melun  
En novembre 2023, une formation d’une semaine a été mise en place. Cette formation axée sur 
l’apprentissage de l’arbitrage et plus particulièrement du basket 3x3.  

✓ Centre pénitencier de Meaux  
Dans le cadre d’un tournoi inter-prisons, la CDO est intervenue en amont pour former 15 détenus de 
Meaux à l’arbitrage du basket 3x3. Cette formation a eu lieu en février 2024.  

 
Des nouveaux projets de formation sont en réflexion dans les mois à venir.  
 
 
2 ARBITRES DU 77 A CHICAGO ! 
En collaboration avec l’UNSS du 77, deux 
arbitres du 77 (arbitres officiels et arbitres 
UNSS) ont eu l’opportunité de vivre le rêve 
américain.  
Ilona Auger du club de Marolles et Léo Sergent 
du club de Montereau se sont tous les deux 
envolés en mars 2024 pour officier sur un 
tournoi jeunes dans un collège français à 
Chicago. Une première pour le 77 ! Un très 
beau projet que nous espérons pouvoir faire 
perdurer dans le temps.  
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BILAN CATEGORIE U7 
 
Les plateaux ont encore connu un franc succès. Entre les clubs volontaires pour accueillir ces évènements et la 
participation croissantes des clubs, cela nous motive à continuer et à renforcer ce genre d’action envers notre 
public le plus jeune. 
 
Lors de la Fête Nationale du Mini Basket le 1er mai, les 80 jeunes U7 présents ont pu s’amuser sur les différents 
ateliers proposés. 
 

Voici les villes qui ont accueilli les 
plateaux cette saison : 
 
Noël : Pontault Combault et Sénart 
Hiver : Champs, Brie et Avon 
Printemps : Trilport, Lognes et Morêt 
 
Sur chaque plateau, chaque enfant est 
reparti avec un cadeau offert par le 
comité. 
 
Je tiens à remercier particulièrement 
l’ensemble des clubs pour leur retour 
afin que nous puissions sans cesse 
nous renouveler sur notre offre de 

pratique pour le minibasket. 
 
Un grand merci aux clubs, aux bénévoles qui nous soutiennent 
et qui font vivre cette catégorie dans leur ville et dans le 
département. 
 
 
BILAN CATEGORIE U9 
 
Cette saison encore les rencontres U9 ont permis à vos clubs 
de faire jouer vos jeunes U9 sous 2 formes : rencontres sous 
forme de plateaux à 3 ou 4 équipes ou alors une formule de 
rencontres tout terrain. 
 
Il va nous falloir trouver encore des innovations pour permettre à plus de clubs de s’inscrire sur les rencontres 
U9. 
 
La nouvelle mandature va nous permettre, il faut l’espérer, de monter une équipe de bénévoles motivée par le 
mini basket et qui pourra aider à continuer d’améliorer nos actions. 
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LABEL MINIBASKET 
 
L’appellation et l’attribution des labels mini basket ont changé. Dorénavant il vous faudra aller sur la plateforme 
FBI pour remplir un dossier qui vous permettra de décrocher le label 1 étoile. 
 
Dès lors, le club ayant 1 étoile pourra prétendre obtenir les labels 2 étoiles puis 3 étoiles. 
 
Vous pouvez obtenir toutes les informations concernant l’attribution de ces labels sur le lien suivant : 
 
http://www.ffbb.com/ffbb/dirigeants/developper/les-labels-federaux#ecole 

 
 

 
OPÉRATION BASKET ECOLE 
 
Outre les actions ponctuelles, chaque club a la possibilité d’initier les jeunes de moins de 11 ans au basket grâce 
à l’Opération Basket École (OBE). 
 
Il vous suffit de solliciter les écoles primaires de votre commune, voire des communes alentours, et de demander 
aux directrices et directeurs d’écoles d’inscrire les classes intéressées via le lien suivant : 
https://www.basketecole.com/ 
 
Cette action est totalement gratuite et ne demande aucune action bénévole de terrain de votre part.  
 
En échange de cette inscription, l’école recevra un kit pédagogique délivrée par la FFBB. Le comité de Seine-et-
Marne pourra compléter ce kit si nécessaire. 
 
Le comité reste disponible pour vous accompagner et éventuellement monter des actions type rencontres inter-
classes ou inter-écoles en collaboration avec le conseiller pédagogique de circonscription (CPC). 
 
D’ailleurs, lors de la semaine olympique, nous avons pu participer aux rencontres inter écoles à Moissy-Cramayel 
grâce à l’invitation de Aurélie Libersac, CPC de Moissy. 
 
 
          Nicolas VELOSO 
          Conseiller Technique Fédéral 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.ffbb.com/ffbb/dirigeants/developper/les-labels-federaux#ecole
https://www.basketecole.com/
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Concept : 
Le comité de Seine-et-Marne de Basketball en partenariat 
avec la ligue régionale, la FFBB, GRDF et le Département de 
Seine-et-Marne, met en place des camps de basket gratuits 
sur l’ensemble de notre territoire. 
 
Les Centres Génération Basket (CGB) ont lieu sur une 
semaine de vacances scolaires et sont ouverts aux licenciés 
et aux non licenciés, filles comme garçons. Ils peuvent 
accueillir des jeunes de 6 à 18 ans. 
 
Le club met à disposition son gymnase pour toute la semaine 
de 9h00 à 17h00. Les intervenants sont des entraîneurs du 
club, tous diplômés dont un diplômé d’état ou un CQP, et sont 
sous contrat pour la semaine avec le comité de Seine-et-
Marne. 
 
Le comité de Seine-et-Marne soutient les clubs organisateurs en salariant pour la semaine les 3 intervenants, 
s’occupe de la communication (affiche) via la ligue IDF, et donne des dotations en collaboration avec GRDF et 
la FFBB. 
 
Les chiffres de la fréquentation des CGB sont satisfaisants avec une part de pratiquants non licenciés importante. 
 
Les CGB 77 cette saison : 
 

LIEUX DATES FREQUENTATION 

Dammarie-les-Lys Du 26 février au 1er mars 2024 269 

Coulommiers Du 15 au 19 avril 2024 135 

Chelles Du 22 au 26 avril 2024 223 

Melun Du 15 au 19 avril 2024 475 

Provins Du 15 au 19 avril 2024 417 

Nangis Du 22 au 26 avril 2024 166 

TOTAL 1 685 

 
Saison 2024/2025 : 
L’objectif est de proposer à un maximum de clubs ce genre d’évènement complètement gratuit pour les clubs. 
Nous donnerons notre priorité aux clubs qui feront toutes les démarches nécessaires pour accueillir un nombre 
important de jeunes non licenciés. 
 

Nous prévoyons d’accompagner ces démarches 
auprès des mairies et DES centres de loisirs afin de 
nous assurer des chiffres satisfaisants en termes de 
non licenciés. 
 
Si d’ores et déjà, vous souhaitez accueillir un CGB 
pour la saison prochaine, n’hésitez pas à contacter le 
comité de Seine-et-Marne à l’adresse suivante : 
abrisson@basket77.fr 
 
 
             
         Arnaud BRISSON 
   Agent de Développement 
       en charge des CGB 
  
 

 
 
 
 

mailto:abrisson@basket77.fr
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Concept : 
Le comité de Seine-et-Marne de Basketball 
organise des camps de basket orientés 
performance qui ont pour but de développer les 
fondamentaux et qui s’adressent aux licenciés du 
77. 
 
Il s’agit de camps de 5 jours dont le coût est de 160 
euros par stagiaire. 
 
L’objectif est de permettre à nos jeunes licenciés 
de vivre l’expérience des sélections 
départementales grâce à l’encadrement 
d’entraineurs membres de la Commission 
Technique. 
 
La saison 2023/2024 a vu deux 77 BASKET CAMPS qui ont eu lieu à Saint-Thibault-des-Vignes et Lésigny. Les 
2 camps ont affiché complet avec des jeunes venant de 26 clubs différents. 

 

Malheureusement, nous avons été confrontés au manque de 
disponibilité des gymnases pour accueillir nos camps en avril.  
 
 
Saison 2024/2025 : 
L’objectif est de proposer un camp lors de chaque période de 
vacances scolaires, dont un camp avec hébergement lors des 
vacances d’été. 

 
Nous comptons sur la collaboration des clubs du 77 afin qu’ils nous mettent à disposition leurs infrastructures 
pour l’organisation de ces camps. 
 
Si d’ores et déjà, vous souhaitez accueillir un 77 BASKET CAMP pour la saison prochaine, n’hésitez pas à 
contacter le comité de Seine-et-Marne à l’adresse suivante : abrisson@basket77.fr . 
 
 

                      Arnaud BRISSON 
          Agent de Développement 
                    en charge des 77 Basket Camps 

 
 
 
 
 
 
 

mailto:abrisson@basket77.fr
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Concept : 
Le comité de Seine-et-Marne de Basketball intervient tous les mardi (hors vacances scolaires) au CPSF depuis 
5 ans en collaboration avec le Centre Pénitentiaire de Réau et le CDOS. 
 
Les interventions sont orientées autour du basket 3x3 et permettent aux détenus de la prison de Réau de 
pratiquer le basket de manières régulières (6 à 14 détenus/séance). 
 
Depuis cette saison, nous avons proposé des interventions à un public féminin, une vingtaine de détenues par 
séance. 
 
Le CDOS a organisé un tournoi regroupant les centres pénitentiaires de Réau et Meaux ce qui a permis aux 
détenus présents de manière régulière sur le créneau de participer à une compétition. 
 
Saison 2024/2025 : 
L’objectif est de pérenniser ces interventions. 
                      Arnaud BRISSON 
         Agent de Développement 
                   en charge des 77 Basket Camps 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette saison, le Comité a décidé de créer la Commission Société & Mixités. 
Cette commission, présidée par Laurent PERREARD, est en charge de développer le programme FFBB Citoyen 
et a un champ d’actions concentré sur 3 valeurs que sont la Solidarité, la Fairplay et l’Intégration. 
Le Comité de Seine-et-Marne s’engage en faveur d’ : 

✓ un Basket sans violence 
✓ un Basket respectueux 
✓ un Basket laïque 
✓ un Basket mixte 
✓ un Basket performant socialement 
✓ un Basket responsable 
✓ un Basket sain 

 
La Commission recrute des personnes motivées en sensibilisées par ces problématiques. N’hésitez pas à 
contacter le Président de la commission par mail : lperreard@basket77.fr 
 
               Laurent PERREARD 
         Président de la Commission 
                  Société & Mixité 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.basket77.fr/pole-discipline/challenge-du-fair-play/
https://www.basket77.fr/basket-respectueux/
https://www.basket77.fr/pole-developpement/feminines/
https://www.basket77.fr/basket-responsable/
mailto:lperreard@basket77.fr
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Concept : 
Chaque année la Fédération Française de Basketball organise le Challenge benjamin(e)s sur l’ensemble du 
territoire. 
 
Le concept est de faire s’affronter nos jeunes joueurs et joueuses de la catégorie U13 sur des épreuves d’adresse 
permettant de mettre en avant leur maitrise des fondamentaux individuels. 
 
Le Comité de Seine-et-Marne a la charge d’organiser l’étape départementale et de qualifier 3 U13 masculins et 
3 U13 féminines pour la phase régionale. 
 
Cette saison, le club d’Ozoir Basket Club 77 a accueilli la Finale Départementale du Challenge Benjamins le 25 
février 2024 au gymnase Boulloche. 28 joueurs et12 joueuses ont pris part à ce concours qualifiant 6 de nos 
licenciés pour l’étape régionale ayant eu lieu à Paris (75). 
 
Voici, ci-dessous, les résultats 2024 : 
U13M 

1. Owen COLLET (Le Mée Basket) 50 points 
2. Théo CHARLEC (Chelles BC) 40 points 
3. Kaysän NDIAYE (Marne la Vallée Basket) 39 

points 
 
U13F 

1. QUENNECART Laureen (Marne la Vallée Basket) 
33 points 

2. GOLANO Aaliyah (ES Dammarie Basket) 29 
points 

3. DUTILHO Louna (Val d’Europe Montévrain Basket 
Club) 27points 

 
 
Saison 2024/2025 : 
Nous faisons d’ores et déjà un appel à candidature auprès des clubs du 77 dans l’optique d’organiser le 
Challenge Benjamin(e)s en janvier 2025. 
 
Si cela vous intéresse, vous pouvez contacter le CD77 à l’adresse mail suivante : abrisson@basket77.fr 
 
 

                 Arnaud BRISSON 
          Agent de Développement 
                        en charge du Challenge Benjamins 

 

mailto:abrisson@basket77.fr
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Fête Nationale du MiniBasket 

✓ Date : 1er mai 2024 
✓ Lieu : Coulommiers 
✓ Equipes engagées : 128 
✓ Joueurs : 1 025 
✓ Plateau U7 : 80 joueurs 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Vainqueurs U11M 
CS Meaux 

Vainqueurs U11F 
CS Meaux 

Vainqueurs U9 
CTC PB77-91SC 

Plateau 
U7 

Coupe de Seine-et-Marne U13 
✓ Date : 8 mai 2024 
✓ Lieu : Chelles 
✓ U13M : 62 équipes, 558 joueurs 
✓ U13F : 44 équipes, 396 joueuses 

Vainqueurs U13M 
MARNE LA VALLEE 

Vainqueurs U13F 
MARNE LA VALLEE 
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Finales de la Coupe de Seine-et-Marne 
✓ Dates : 15 et 16 juin 2024 
✓ Lieu : Chartrettes 
✓ 16 équipes, 160 joueuses et joueurs 
✓ Vainqueurs : 

o Loisirs : Avenir Crégy SB vs Pays de Seine 
o U15F : vs  
o U15M : Marne La Vallée vs CTC PB77-91SC 
o U17M : vs 
o U18F : Marne La Vallée vs Val d’Europe Montévrain 
o U20M : CS Meaux vs CTC PB77-91SC 
o Seniors F : Sénart vs Val d’Europe Montévrain 
o Seniors M : Le Mée MVS vs CTC Ozoir Val d’Europe 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Finales du Championnat de Seine-et-Marne 
✓ Dates : 25 et 26 mai 2024 
✓ Lieu : Vaires-sur-Marne 
✓ 40 équipes, 400 joueuses et joueurs  
✓ Vainqueurs : 

o U11M1 : BC Champs 
o U11M2 : CS Meaux 
o U11F1 : CS Meaux 
o U11F2 : CS Meaux 
o U13M1 : Ozoir BC77 
o U13M2 : ES Nanteuil 
o U13F1 : Chelles BC 
o U13F2 : Bussy BC 
o U15M1 : Ozoir BC77 
o U15M2 : ES Dammarie 
o U15F1 : CS Montereau 
o U17M1 : PB77-91SC 
o U17M2 : BC Champs 
o U18F1 : CS Meaux 
o U20M1 : US Melun 
o DM1 : Pays de Seine 
o DF1 : Brie BC 
o DM2 : SEPA Moret 
o DF2 : ABC La Goële 
o DM3 : Pays de Seine 


